
 

 

 

 

 

 

 

 

 兵庫県では、障がいを持つ子どもや外国籍の子どもなど、多様なバックグラウンドを持つ子ども

たちが、共に楽しめるインクルーシブ（包括的）な遊び場づくりの実現に向けて、県立都市公園 2

箇所で実施される社会実験として、赤穂海浜公園「インクルーシブ・プレーパーク」を、兵庫県立

大学大学院緑環境景観マネジメント研究科の嶽山准教授と連携して実施しています。 

 令和５年は、３回の開催を予定しており、第１回、第２回が行われ、各回 70名程の参加があり

ました。地域の多様な主体と連携した運営体制づくりや、公園コミュニティの形成をめざしており、

関西福祉学大学と赤穂高等学校の学生、市民の方々に、プレーリーダーとして参画していただいて

います。 

■実施場所 

  赤穂海浜公園 県民の森 

 

 

 

 

 

 

 

■開催概要 

 

 

 

 

 

 

 

資料４ 

第１回 2023 年 10 月 14日（土） 

第２回 2023 年 12 月 2 日（土） 

第３回 2024 年 1 月 13 日（土） 

いずれも 12:30～1５:30 

（開催時間内の何時来ても何時帰って良い） 

参加費無料 

（参加者は領収証と引き換えに駐車場無料） 



■当日の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ブランコ 

ハンモック 

朽ち木掘り 

ロープ渡り 

綱引き 

かまど 

虫採り 

梯子登り 

クラフト 

カブトムシの幼虫探し 

地元プレーリーダーのみなさんに 

当日の運営をしていただきました。 



赤穂海浜公園をもっとこんなふうに使いたい、こんなすごし方を

楽しみたい、こんなことができないかなど、みんなで赤穂海浜公園

のことを考え、一緒に実現する仲間づくりができる協働のプラット

フォームの試行として、「うみの会議」を開催しました。

●開催日時
2023年11月26日（日）13:00～15:00

●開催場所
赤穂海浜公園管理事務所ロビー

●参加人数
21名

●うみの会議の内容

オープニング、自己紹介

話合い
テーマ「赤穂海浜公園の使いこなし」

アンケートのお願い

プログラム体験
「塩の国のヨシで北欧飾りづくり」

クロージング

利用者のみなさんが一堂に会して、公園で
やってみたいことを持ち寄り、試しにやってな
がら、実現に向けて一緒に考え取り組むことが
できる場を、継続して開催することで、協働の
輪が拡がり、公園を使いこなしていくための仕
組みのイメージです。2 0 2 3

11/26
S U N

開催しました！

資料５ | 協働のプラットフォームのイメージ |
＼ たくさんの方にお越しいただきました ／

様々な利用のアイデアが実現していくことで、
地域の人だけでなく、観光に訪れる人にとって
も、魅力的な公園になっていくのではないで
しょうか。

赤穂海浜「うみの会議」は、赤穂海浜公園管
理運営協議会（※）において、協議会の今後の
仕組みづくりを検討するなかで、試行的に開催
したものです。
  
※赤穂海浜公園管理運営協議会の情報は、兵庫県
（西播磨県民局光都土木事務所港湾課）のホーム
ページで公開しています。赤穂海浜公園のホー
ムページでも最新情報をご案内しています。

赤 穂 海 浜 公 園 の

魅力を生み出す会議

| 赤穂海浜公園「うみの会議」について |

赤穂海浜公園プラットフォームの試行「はじめよう！うみの会議」



もっと子どもが遊べる公園！学べる公園に！
・自由に遊べる場所、自転車に乗れる場所があったらいいな
・年が離れている兄弟が遊んでいる様子を一度に見守れる場所があると嬉しい
・歴史がわかる楽しいイベントをしていきたい

赤湖を楽しむ！

こうなっていると使いやすい！
・潮の門、海岸、遊具があるエリアまで自転車で行きたい
・団体も利用できる休憩所、飲食施設、土産物や物産コーナーがあったらなぁ
・日陰、雨をしのげる屋根！
・芝生にテントを張って1日過ごせる利用を増やしたい

みんなでやると楽しい！
いいところを見つけよう！
・塩祭りを一緒にしませんか？
・この指とまれ方式がいいね
・ステージの横をスケボーの拠点にできないかな
・オートキャンプ場の利用者同士でキャンプファイヤー
を楽しめたらいいな

・SNSで情報を拡げる！

青空広場

塩の国

潮の門

わんぱく広場

テニスコート

赤湖

ドッグランは地元も観光客にも喜ばれそう！
・地元の人も使う！遠方からの来園も期待できる！
・13,200㎡以上の日本最大が5,000㎡以上の西日本最大の広さにで
きたら注目される

・市内で犬と泊まれたら、観光活性化にもつながりそう

| みんなのアイデアMAP | 11月26日（日）「うみの会議」に集まった皆さんと
赤穂海浜公園をもっと魅力的に使いこなすアイデアを話し合いました！ 赤穂海浜公園プラットフォームの試行

グランドゴルフ、テニス
の愛好者が多いです！
・有料でもいいので、青空広場をグランド
ゴルフの場所にしたい
・テニスのクラブハウスの有効活用を！

周遊して楽しむ！
・リニューアルしても公園の外周を
一周歩けるようにしておいて！！

・植物のガイドを聞きながら園内
を巡れたら楽しい

・ケンパなどをしながら楽しく歩
ける工夫ができないか

・自転車専用レーンとレンタル自
転車があったらなぁ

・新幹線を模したランドトレイン
・公園だけでなく地域も巡って楽
しんでほしい！

・漁港の入口に水門を作ってその上
を渡れたら、御崎に行きやすくな
るし、津波防災にもなる

ヤシの並木、瀬戸内海、
夕日の景観は魅力！
・ヤシの並木は観光客に人気
・夕日がきれい
・瀬戸内海から昇る初日の出
・自撮りができる台、海を眺める
ベンチを置いてはどうか

・ファミリーで釣り
・通年カヤックが楽しめる
・アマモを植えるなど赤湖の水質改善
・足漕ぎボートでレース
・ジップライン
・空から見ると大きな魚の目に見える！



兵庫県立赤穂海浜公園 デイキャンプ等 実施のご報告 

 

 

１ 概要 

赤穂海浜公園の低未利用地となっている自由広場において、令和 5 年 10 月 1 日（日） 

から 11月 27日（月）までの期間に試行的に開催したデイキャンプ等について、実施状 

況及び利用者アンケート結果を報告する。 

 

２ 実施内容 

（１） 日時：令和５年１０月１日（日）～令和５年１１月２７日（月） の金曜～月曜及び祝日 

   ※実施日数：延べ３５日間（内、実利用日数：延べ１７日間） 

（２） 場所：赤穂海浜公園 自由広場 

（３） 広報 

 赤穂海浜公園ＨＰやインスタグラム、フェイスブック、兵庫県の記者発表・ＨＰ・

インスタグラム、県民だよりひょうご、Enjoy 西播磨、赤穂時報、広報赤穂、神戸新

聞、インターネット情報サイトなど 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神戸新聞         広報あこう         ｳｫｰｶｰﾌﾟﾗｽ 

 

３ 利用実績 

   

 

 

 

 

 

 

場所 利用件数 人数 （内小学生以下） 

デイキャンプ（全て持込み） 19 104 (41) 

バーベキュー（持込み無し） 9 79 (39) 

合  計 28 183 (80) 

資料６ 



４ 実施状況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                デイキャンプ実施状況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バーベキュー実施状況 

 

 

５ アンケート回答の主なご意見、ご感想等 

◯ 海辺なので風が心地よかった 

◯ 広くて子供達が楽しそうに遊べてよかった 

◯ 天候にも恵まれて、ゆったりできて楽しかった 

◯ 快適に楽しむことができました 

◯ 職員の対応が良かった 

◯ 期間限定ではなく、年中来られるようにして欲しい 

◯ 駐車場がもう少し近ければ良かった 

◯ トイレは少し離れていたが綺麗だった 

◯ 少し遊具があればいいと思った 

◯ 雨でも遊べる屋内公園、水遊び場 

◯ グランピング、電源サイト、コテージ、ドームテント、ハンモックなどの施設 

 ◯ ドッグラン、ドッグカフェ、牡蠣の販売所 
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シーサイドデイキャンプ＆手ぶらで楽しめるBBQ 

アンケート集計結果 

 

 

◯ 利用人数、人数内訳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 利用人数は3～８人の利用が80%なっており、人数の内訳では未就学児から

中学生が44%、20～50代が54%であることから、保護者と子供など、ひと

家族単位または仲の良い家族同士での利用などが多かったと思われる。その他、

職場仲間での利用も見られた。 

 

 

 

◯ 住所、自宅からの所要時間 

 

 

 

 

 

 

 

 

 利用者の住所は姫路市から神戸市にかけて 45%、さらに岡山県が 10%、自

宅からの所要時間が 30 分から 2 時間までの利用者が 60%であることから、

バイパスや高速道路の沿線から来る利用者が半数以上であったと推測する。 

 

 

資料６－別紙 
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◯ 交通手段・駐車場からの距離 

 

 

 

 

 

 

 

 

 公園の立地上、交通手段は殆どが車であった。 

今回、オートキャンプ場との差別化も検証するため、デイキャンプ利用者の駐

車場は一般駐車場より近いが、サイトエリアからは離れた場所に設定したが、

「遠い」の回答は35%に留まった。 

 

 

 

 

 

◯ 知るきっかけ、普段のキャンプ利用 

 

 

 

 

 

 

 

 

 知るきっかけとしては、ホームページ、紙媒体、知人・友人で合わせて85%

となっており、今回のアンケート回答者で SNS（Instagram）はいなかった。

また、年 1 回以上キャンプに行く利用者が半数以上いることから、ある程度キ

ャンプに慣れ、道具も持っている人は、SNS（Instagram）のような断片的な

情報ではなく、より具体的な情報（施設内容等）を求めているのではないかと思

われる。 
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◯ 利用エリア、利用時間 

 

 

 

 

 

 

 

 

 利用エリアについては、区画サイトが74%であることから、隣の利用者との

距離を保ち、ある程度専用的に使用できるサイトを求めているのではないか。 

 利用時間については遊園地が隣接していることから通常のデイキャンプ場の

ように 1 日ゆっくり過ごす人ばかりではなく、お昼だけデイキャンプを楽しん

で、後は遊園地などで遊ぶといった利用者も見られた。 

※「2時間」は「手ぶらで楽しめるBBQ」利用者 

 

 

 

◯ 設備・環境、焚火台の利用 

 

 

 

 

 

 

 

 

 デイキャンプ場の環境については「良い」が90%と、ほぼ全ての人に高評価

を得ている。 

 また、焚火台使用については、焚火台を持っているかどうかにもよるが、半数

以上が「有る方がよい」と回答した。 
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◯ 利用料金、次回のエリア 

 

 

 

 

 

 

 

 

 利用料金については「高い」と回答した利用者はいない。但し、アンケート回

答者の2割は「手ぶらで楽しめるBBQ」利用者である。 

 次回の希望エリアとしては85%が区画サイトで、フリーサイトの回答はなか

った。これは、前述の隣との距離確保や区画サイトの方が平坦で海側に設定した

ことなどが考えられる。 

 

◯ 利用満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

利用満足度は、「満足」「やや満足」と、すべてのアンケート回答者に満足してい

ただける実施であった。 

 

 

 

◯ 今後の施設要望 

少し遊具があればいいかと思った。 

近場のエリアに車を停めれるようにしてほしいです 

ドッグラン、ドッグカフェ等 

雨でも遊べる屋内公園。夏は水遊び場。キャンプ場。グランピング。 

電源サイトがあればいいなと思います。 

犬も一緒に来られるようにして欲しい。 



 

5 

 

コテージ、ドームテントなどの施設があれば良いと思います。 

ハンモック 

デイキャンプ場の看板やインターネットのサイトなど、施設の存在をもっと

アピールできればいいと思います。 

牡蠣の販売所 

水回り（きれいな炊事場やトイレ）や子どもが遊べる公園が近くにあるのは魅

力的です。 

 

 

 

◯ ご意見・ご感想 

施設の人の対応が凄く良くて気持ちよく過ごせた。 

海辺なので風が心地よかった。 

洗い場に金たわし、ピンク石鹸が欲しかった。      （※設置した） 

11月末までにもう一度利用したい。 

駐車場が近いと嬉しいです 

駐車場が遠く大変でした。 

管理人の方が親切でした。とても綺麗で広く、楽しめました。また利用させて

もらいたいです。ありがとうございました。 

駐車場から遠いので中まで車で入れる様にしてほしい 

管理人の方がとても親切で丁寧でした。 

車を近くに止めれる様にして欲しい。 

すごく広くて、子供達が楽しそうにボール遊びができてよかった！対応して

頂いた係員の方もとても丁寧に案内してくださり、楽しく過ごすことが出来

ました。改善点は車を横付けさせて欲しい。その時は車にボール等が当たった

りしてトラブルになったりするので、広場も併設して欲しい。期間限定ではな

く、年中来られるようにして欲しいです。 

天気にも恵まれて、ゆったりできて楽しかったです。ありがとうございまし

た！！ 

区画の横に車を停められると便利です。赤穗海浜公園は宿泊メインのオート

キャンプ場しかなかったので、昼間、赤穗海浜公園を楽しみながらバーベキュ

ーなどが楽しめるのは有り難かったです。 

駐車場がもう少し近ければ良かった。フリーサイトまで車で入れる区画があ

れば良いと思います。トイレが近くにあれば良いと思います。 

設備が整っていてすごく使いやすかったです。 
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トイレも少し離れていましたが、綺麗でした。 

駐車場が遠いので、デイキャンプの敷地内に作っていただければ尚良いと思

います。 

また利用したいと思いました。 

管理人の方にもとても親切にしていただきました。ありがとうございます。 

区画内に車を乗り入れられるようにして欲しい。トイレがきれいで良かった。 

少数グループだったので、区画の近くに車を停められてとても便利だった。

（※意見を受けて試験的に実施） 

受付の方がとても親切だった。次の春、秋もぜひ利用したい。  
手洗い場、ハンドソープ、作業台、ゴミ捨て場があり利用しやすかったです。

受付の方も親切に説明してくださったので安心して楽しい時間を過ごせまし

た。ありがとうございました。 

駐車場や公園とのアクセスもよく、水回りもとてもきれいで快適に楽しむこ

とがてきました。近くにスーパーがあるのもいい点だと思います。スタッフの

方もとても丁寧にご対応くださり、ありがたかったです。来年度もぜひ利用し

たいです。ありがとうございました！ 

 

 

 

◯ 総評 

今回、デイキャンプ等のアウトドア空間として試行的に開放し、キャンプ道具

や食材を利用者が自ら用意する「デイキャンプ」と、牡蠣などの地域資源を生か

した食材提供を行う「手ぶらで楽しめるＢＢＱ」を秋の気候の良い10月～11

月にかけて実施実施し、地域間・世代間のふれあいや交流を深めるとともに、利

用者のニーズや満足度等の需要動向調査を行った。 

アンケート結果では「海からの風が心地よかった。」や「ゆったりできて楽し

かった。」など、赤穂海浜公園ならではの良さを感じていただけた感想があり、

全ての回答者に満足していただけたことから、ある程度の需要があることが分

かったが、一方では、駐車場やトイレが遠いなどの意見が寄せられた。 

また、グランピングやコテージ、ドームテント、ハンモック、電源サイト、綺

麗な炊事場など、アウトドア施設の要望のほか、雨でも遊べる屋内公園や夏場の

水遊び場などの公園施設の充実に加え、ドッグラン、ドッグカフェなどペット連

れの利用や、牡蠣の販売所など新たな利用者サービスの要望があった。 
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